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Abstract (en)
A vice consists of a body (1) which can be mounted on a flat supporting surface and is equipped with a fixed jaw (10) and a rack (12), and a moving
body (3) with a jaw (40) which can be moved relative to the fixed jaw and locked in the required position. The locking mechanism for the fixed and
moving jaws consists of a peg (6) with a toothed end (61) which is operated by a lever (51) and cam (50) to engage with the rack. The moving jaw
body (3) is articulated relative to the fixed jaw body about an axis (14) lying parallel to the fixed jaw, while the peg is urged towards the rack by a
spring (62).

Abstract (fr)
Dispositif d'étau, il comporte d'une part un bâti (1) comprenant d'une part un mors fixe (10) et une crémaillère (12), cette dernière étant disposée
dans un plan perpendiculaire au mors fixe (10); et d'autre part une mâchoire mobile (2), comprenant un corps (3) et un mors (4) mobile en
déplacement par rapport audit corps (3), la mâchoire (2) étant mobile en déplacement parallèlement à la crémaillère (12) avec possibilité de blocage
sur celle-ci par l'intermédiaire d'un doigt (6) mobile dans le corps (3), muni de crans (61) à son extrémité en regard de la crémaillère (12), rappelé
en direction de cette dernière par au moins un ressort (62) et manoeuvrable par un levier articulé sur le corps (3), l'extrémité articulée du levier étant
liée à une came (50) qui prend appui sur la partie postérieure (43) du mors mobile (4) afin de permettre l'écartement de celui-ci par rapport au corps
(3) en direction du mors fixe (10). <IMAGE>
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